



Freiheit!

Bibelstelle: Kolosser 2,20-23

Einstieg

„Die innere Befreiung des Menschen zum verantwortlichen Leben vor Gott [ist] die einzige wirkliche Überwindung der Dummheit“. Für Bonhoeffer ist dieser Satz die Auslegung von Psalm 111,10. Als er nach zehn Jahren Nationalsozialismus ein Fazit zieht, beklagt er sich, dass seine Mitbürger lediglich blinden Gehorsam pflegen.

- Was bedeutet dir Freiheit? Wo erlebst du Regeln, die dich im Leben und im Glauben einengen?

→ **Bibeltext gemeinsam lesen**

Fragen zum Bibeltext

- Wie ist „mit Christus gestorben“ zu verstehen?
- Welche Konsequenzen hat es, tot für diese Welt zu sein?
- Wie ist es zu verstehen, dass wir nicht mehr in der Welt leben?
- Welche menschlichen Lehren meint Paulus? (gerne auch mal in den vorhergehenden Versen nachlesen)

Fragen zum Weiterdenken

- Welche Vorschriften machen Menschen uns heute?
- Welche Vorschriften von Menschen sehen wir als Vorschriften Gottes an? Wo halten wir menschliche Weisheit für Gottes Weisheit?
- Welche Motivation steckt hinter dem Einhalten von Vorschriften?
- Welche Abhängigkeiten schränken uns ein, die Freiheit in Christus auszuleben?
- Was verbirgt sich hinter Freiheit?
- Was heißt „auf Christus ausgerichtet“ leben?

Glaube und Christsein muss sich nicht hinter Vorschriften verstecken, welche nur angeblich von Gott kommen. Lassen wir uns motivieren, uns mit unserer Umwelt und Gesellschaft auseinanderzusetzen und – wo es nötig ist – auch mit üblichen Regeln zu brechen. Wir sind befreit zur Verantwortung vor Gott. Entscheidend ist die gelebte Beziehung zu Jesus Christus. Dazu lesen wir mehr im dritten Kapitel des Kolosserbriefes.

Impulse zum gemeinsamen Beten:

- Lob und Dank für die Freiheit, die wir erhalten haben
- Bitte um Ausrichtung auf das Reich Gottes hin
- Bitte um äußere und innere Befreiung zur Verantwortung vor Gott, die das nicht leben können und dürfen
- Lob und Dank für einen Verstand, den wir nutzen können, auch um Irrlehre und wahre Lehre zu unterscheiden

Kurz erklärt

Welt

„Diese Welt“ meint im NT die Menschenwelt, die sich von Gott abgewendet hat. Deshalb lehnt sie auch den Sohn Gottes ab.

Elemente (dieser Welt)

... sind die Dinge, die diese Welt ausmachen. Hier stehen sie im Gegensatz zu den Dingen Gottes. Sie stehen für die Welt, in der nicht Jesus Christus das Sagen hat. Diese Welt wird dominiert von Machtstreben, Egoismus und Gier.

Weisheit

Im alten Israel galt jemand als weise, der etwas gut kann. Weisheit zeigt sich vor allem in der Fähigkeit zu erkennen, wie Ursachen und Wirkungen zusammenhängen. Schlussendlich geht es darum zu erkennen, wie und von wem Welt und Leben geordnet sind und wie sich der Mensch darin einfügt.

EC-Sachsen - zum Vormerken

Bibel-Impuls-Tag des SGV am 21. Mai 2017 in Chemnitz
ec:fresh vom 16.-18. Juni im Waldbad Neuwürschnitz

Lied-Tipp:

„Freiheit der Kinder Gottes“
(FJ4, Nr. 161)